

Ayer se lanzó trabajo biográfico sobre la vida del boxeador Estanislao Loayza

"Tan descomunal como Prat"

El sociólogo Bernardo Guerrero es el autor de la obra "Más duro que el Tari", que cuenta la vida de uno de los mejores púgiles de la historia de nuestro país

RICARDO CAMPOS QUATRUCCI

LA MEMORIA es frágil. Así nació un dicho. Pero más allá lo es cuando ha pasado casi un siglo desde que Chile tuvo uno de sus mejores boxeadores: Estanislao Loayza.

El "Tari" que destacó en los combates mundiales dejó para ser campeón del mundo en 1925 ante Jimmy Goodrich en el peso mediano, pero perdió porque (supuestamente) el árbitro de la contienda lo pisó y lo lesionó.

El sociólogo iquiqueño Bernardo Guerrero se encargó de relatar la memoria de su compatriota, que falleció en 1991, con el libro "Más duro que el Tari", obra que fue presentada ayer y que incluye fotografías, reportajes de la época y un DVD con 18 minutos sobre su vida y carretera de una de sus peleas.

¿Qué lo llevó a investigar sobre Loayza?

Me interesó la memoria popular, y este transitó muchas veces por la religiosidad popular y por el deporte. Como iquiqueño me encantó el dicho que afirma "Más duro que el Tari".

Síntesis de la fuerza, resistencia y pegarla de los boxeadores. El boxeo no cabe en los libros de historia, ni se enseña en la escuela. Pero si en el horario, en sus calles, sus plazas. El "Tari" es tan descomunal como Prat para los iquiqueños, es un héroe popular que nos llena de orgullo, es un modelo de honradez, de honesto y de padre. Señala cómo la constancia daude sus finos. El aprecio lo poseían a través de este deporte.

¿Alguna anécdota en el libro?

La precisa noroesteña lo llena de más, no puede decirse Estanislao. Así como habló a Firpo como "El rey de las peleas", a Loayza lo llamaron como "El Puma". El virginero conquistó su vida como minero.

¿Cuál ha sido la huella que ha dejado Loayza en Chile?

Lamentablemente ya huella se ha ido perdido. El habita en la memoria de los viejos, pero su herencia radica en su capacidad de marginarse en las casetas para salir desde allí, un poco acorralado, hacia adentro. Desafío de su coeficiente en la pelea por el título del mundo, nadie como boxeador.

¿Cómo consiguió fotos y frag-



Según el autor, desde que Estanislao Loayza perdió la pelea por el título mundial se inauguró esta idolatría en el deporte chileno. (AGENCIA UNO)

mentos de la pelea por el título mundial en 1926?

Primero, la generosidad de doña Amanda Nieto, su viuda, y de su hija, Amanda Loayza, que me facilitaron su archivo de fotos, de prensa y la película con la pelea. Mi devuelta de mano es con el libro y el documental. Lo que

Un centenar de personas acompañó el lanzamiento

"El Tari" todavía pega fuerte", con esa frase comenzó el autor Bernardo Guerrero la presentación de su libro sobre Estanislao Loayza.

Ei que hace a él lo sorprendió que cerca de un centenar de personas llegaran hasta el salón Álvarez Pacull del Colegio de Periodistas a la presentación de su obra, intérprete que para él no tiene otro motivo que la admiración que suscita el ex boxeador.

Pese a los avances tecnológicos que circundaban familiares del fallecido pugil, quienes fueron un pilar importante para Guerrero, ya que ellos le facilitaron material gráfico del "Tari", correspondiente a los años que van desde 1920 a 1935.

Accompañaron también al autor el presidente del Círculo de Periodistas Deportivos Juan Agustín y el presidente del Colegio Central de Periodistas del Deporte, José Luis Fernández.

Posto al buen número de asistentes el evento, Agustín deslizó una crítica a las autoridades del deporte nacional, ya que según manifestó, a él le habían garantizado que para la presentación de este libro habría estado presente el subsecretario de Chilodeportes, Jaime Pizarro y el presidente del Comité Olímpico de Chile Neven Illo.

"Tan descomunal como Prat" (entrevista) [artículo]Ricardo Campos Quattrucci.

Libros y documentos

AUTORÍA

Guerrero J., Bernardo, 1954-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Tan descomunal como Prat" (entrevista) [artículo]Ricardo Campos Quattrucci.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)